
 

Assemblea annuale del Collegio Regionale Maestri di Sci Abruzzo 

presso la Sala Polivalente del Comune di Rocca di Cambio (AQ) – 22 dicembre 2023 

 

Il Presidente del Collegio Regionale Maestri di Sci Abruzzo alle ore 17:30 apre la seduta 

in seconda convocazione. Verificata la regolarità sia della convocazione ai sensi del Regolamento 

vigente del Collegio, sia della pubblicazione sul sito istituzionale del Collegio, nei termini previsti 

dallo stesso Regolamento, comunica e da lettura del verbale della seduta deserta in riferimento 

alla prima convocazione delle ore 16.00 del giorno 22 dicembre (venerdì) 2023 (che si allega). 

 

Sono presenti i maestri di sci come da allegato verbale di firma: n. 240 (duecentoquaranta) 

presenti, di cui 109 (centonove) deleghe. 

 

Punto1: Nomina del Presidente e del Segretario dell’Assemblea 

 

Come da Regolamento vigente, il Presidente  Di Donato Francesco propone all’Assemblea di 

nominare se medesimo quale Presidente dell’assemblea stante la sua qualità di Presidente in 

carica del Collegio e quale Segretario il sig. Antonio Ragni. L’Assemblea approva a maggioranza con 

voti tutti favorevoli n. 237 (duecentotrentasette) (di cui 109 deleghe); astenuti n.3 (tre) (0 

deleghe): Del Castello Luigi, Colangelo Claudia e Trozzi Pietro. 

 

Punto2: Comunicazioni 

 

Il Presidente ringrazia il Sindaco di Rocca Di Cambio per l’ospitalità, lasciandogli la parola per un 

breve saluto. Il Presidente rivolgendosi ai maestri presenti li richiama ad una maggior unità, 

compattezza, al fine di concentrare tutte le energie per risolvere le varie problematiche che 

affliggono la categoria e, per economia di tempo, rimanda ed invita, per chi non l’avesse già fatto, 

a prendere visione della relazione annuale, a sua firma, pubblicata sul sito istituzionale ed allegata 

ai documenti disponibili per l’assemblea. Ricorda a tutti i presenti il grave lutto che ha colpito 

il Segretario del Collegio sig. Antonio Ragni, pochi giorni fa, per la scomparsa prematura della sua 

cara mamma, a seguito di un periodo non breve di ricovero. Tale triste circostanza ha creato 

alcuni, giustificati, disservizi della segreteria a seguito del periodo di assenza del Segretario, che 

hanno comportato il rallentamento nell’operatività del Collegio per evadere alcune richieste dei 

maestri, il tutto naturalmente giustificato dalle circostanze esposte. Tutti i maestri di sci 

esprimono, con un applauso, le sentite condoglianze al Segretario. Il Presidente pone l’attenzione 

sul problema, molto serio, dell’applicazione del regime IVA alle Scuole Sci a seguito di alcune 

pronunce della Corte di Giustizia Europea. Comunica che, a livello nazionale, sia il Collegio 

Nazionale sia l’AMSI si stanno interessando, da mesi, per trovare una soluzione. Si cercherà di 

arrivare all’esenzione (N.B.: anche se oramai ritenuto da tutti obiettivo quasi impossibile); in 

subordine, si proverà a chiedere di non applicare l’aliquota del 22%, ma una più agevolata. La 

questione, ribadisce il Presidente, è di difficile soluzione a livello europeo. 

 

 



Punto3: Approvazione Verbali Assemblee sedute precedenti 

 

Il Presidente illustra i verbali e chiede se ci sono interventi. Non essendoci interventi si procede 

alla votazione. Si approvano con voto unanime i verbali dell’Assemblea del 28 dicembre 2022 e di 

quella elettiva del 31 luglio 2023. 

 

Punto4: Lettura, esame e discussione sulla bozza di Regolamento per il funzionamento del 

Collegio, da trasmettere alla Regione, come previsto nel punto 3 o.d.g. del verbale del Consiglio 

Direttivo del 23 ottobre 2023 (N.B.: verbale pubblicato sul sito istituzionale); nonché nella 

relazione prot.n. 129 del 4 agosto 2023, a firma della Dott.ssa Patrizia Radicci 

 

Il Presidente illustra il punto ricordando che il Regolamento del 2013 e s.m..i anni 2018/2021 è 

stato annullato dalle recenti sentenze del TAR AQ, a seguito di ricorsi giurisdizionali, in quanto lo 

stesso non è stato approvato dai preposti organi della Regione Abruzzo come consentiva la L.R. 

39/2012 prima delle modifiche del luglio 2023. Si ricorda che l’iter intrapreso è quello del 

coinvolgimento di tutti i maestri di sci, che si esprimono per il tramite dell’Assemblea, come 

espressamente richiesto nella relazione conclusiva del Commissario regionale Dott.ssa Radicci e 

nel verbale del Consiglio Direttivo del 4 agosto 2023. Il regolamento che viene proposto quale 

bozza da inviare alla Regione, prende le mosse dal regolamento adottato nell’assemblea del 2013, 

come modificato nelle assemblee del 2018 e del 2021(N.B: ricorda il Presidente che in tutte queste 

assemblee i maestri di sci si sono per ben tre volte pronunciati favorevolmente)con le dovute 

rettifiche e inserimenti , tenendo conto delle pronunce del Giudice amministrativo e delle 

modifiche introdotte dall’art. 10 L.R. 33/2023 nel B.U.R.A. n. 28/2023 del 12 luglio 2023, con 

decorrenza 13 luglio 2023. Il Presidente ricorda che, coerentemente al Direttivo del 23 ottobre 

2023, ha inviato, ufficialmente, per pec, a tutti i consiglieri, una nota chiedendo loro di presentare 

osservazioni, modifiche ecc. alla presente bozza di regolamento e che non sono state formulate 

osservazioni. 

Pertanto, il Presidente e l’Assemblea considerano per condivisa da tutti i maestri la bozza di 

regolamento in parola che si da per letta integralmente. Il Presidente spiega che quest’oggi si 

approva una bozza da inviare al preposto Ufficio regionale per un parere preliminare, poi la stessa 

tornerà in direttivo e successivamente in assemblea, per l’adozione definitiva e per l’invio alla 

Giunta Regionale per la successiva approvazione ai sensi dell’art. 16bis della Legge regionale 

39/2012, come introdotto dall’art. 10 L.R. 33/2023 nel B.U.R.A. n. 28/2023 del 12 luglio 2023, con 

decorrenza 13 luglio 2023. Il Presidente chiede ai presenti se ci sono interventi: interviene Del 

Castello Luigi che chiede di cancellare dall’art.20 “sospensione e cancellazione dall’Albo’’ della 

bozza di regolamento la lettera C) del primo comma e parte della lettera  B) del secondo comma, lì 

dove fanno riferimento alla ‘’inabilità psico-fisica”, ritenendole sviste perché in asserito contrasto 

con la sentenza del TAR AQ del 26 giugno 2023 n. 00362/2023, emessa sul ricorso N.R.G. 249/2022 

e sostenendo che questa pronuncia abbia annullato detta dicitura.  

Il Presidente chiarisce che non si tratta di una svista e che il regolamento così come presentato 

risulta coerente con la sentenza sopra richiamata. Intervengono Luciano Palmerone e Pietro 

Trozzi che invitano il Presidente a leggere la sentenza. Il Presidente recupera la sentenza n. 

362/2023 e legge il punto3.4 che testualmente si trascrive: “dalla normativa di rango statale si 

desume che l’iscrizione all’Albo tenuto dal Collegio regionale maestri di sci è condizione necessaria 



ai soli fini dell’esercizio della professione di maestro di sci, mentre del Collegio regionale fanno 

parte tutti i maestri di sci, anche quelli che non esercitano la relativa professione i quali devono 

poter concorrere all’attività amministrativa degli organi di governo essendo titolari del diritto 

all’elettorato attivo e passivo”. 

Il Presidente, dopo aver letto e chiarito il punto, chiede che la proposta venga messa a votazione. 

A ciò si oppongono i consiglieri promotori della proposta, non volendo che la stessa venga messa a 

votazione. 

Interviene il Revisore Di Santo Antonio che specifica e conferma quanto detto dal Presidente.   

Il Presidente riprende la parola e ricorda che prima delle modifiche del 2023, la legge regionale 

39/2012 si discostava dall’art. 13 della Legge Quadro, perchè limitava la partecipazione 

all’assemblea e i relativi diritti di voto solo agli iscritti all’albo, mentre ora, a seguito anche della 

modifica della legge regionale disposta dall’art. 10 L.R. 33/2023 nel B.U.R.A. n. 28/2023 del 12 

luglio 2023, con decorrenza 13 luglio 2023,  tutti gli iscritti al Collegio possono partecipare 

all’Assemblea, esprimere il proprio pensiero, il proprio voto e anche candidarsi, ma per essere 

iscritti all’Albo ed esercitare la professione bisogna provare l’idoneità psico-fisica e non aver 

cessato l’attività per anzianità o invalidità.   

Colangelo Claudia invita ancora a leggere la sentenza. Il Presidente legge la nota Prot. Nr. 238 del 

15 dicembre 2023inviata alla Scuola Italiana Sci Pescocostanzo 3000 e alla Regione dal Segretario 

del Collegio in cui è citata la sentenza n.362/2023.  Prosegue il Presidente invitando, invece, i 

proponenti consiglieri dell’emendamento a rileggere peraltro passata in giudicato. Il Presidente 

rilegge, ancora, il passaggio della sentenza “dalla normativa di rango statale si desume che 

l’iscrizione all’Albo tenuto dal Collegio regionale maestri di sci è condizione necessaria ai soli fini 

dell’esercizio della professione di maestro di sci, mentre del Collegio regionale fanno parte tutti i 

maestri di sci, anche quelli che non esercitano la relativa professione i quali devono poter 

concorrere all’attività amministrativa degli organi di governo essendo titolari del diritto 

all’elettorato attivo e passivo”. 

Il Presidente chiude la discussione ritenendo di essere stato chiaro ed esaustivo e ribadendo la 

conformità della bozza di regolamento presentata alla disposizione di cui in sentenza e chiede la 

votazione sulla proposta di Del Castello Luigi di cancellare dall’art. 20 “sospensione e cancellazione 

dall’Albo’’ della bozza di regolamento la lettera C) del primo comma e parte della lettera  B del 

secondo comma lì dove fanno riferimento alla ‘’inabilità psico-fisica”. Favorevoli n. 5 (con n.  0 

Deleghe) Palmerone Luciano, Di Pirro Claudio, Del Castello Luigi, Colangelo Claudia e Trozzi Pietro; 

contrari n. 235 (con 109 deleghe):la maggioranza respinge la proposta.  

Viene messa a votazione la bozza di regolamento così come presentata e pubblicata: Favorevoli 

n. 232 (Duecentotrentadue) (con 109 deleghe); astenuti n. 8 (otto) senza deleghe: Palmerone 

Luciano, Chiuchiarelli Igino, Colangelo Claudia, Del Castello Luigi, Di Pirro Claudio, Dantini Igor 

Massimiliano, Di Michele Cesidio, Filauri Sabatino. 

 

Punto5: Approvazione dello schema di Rendiconto/Bilancio consuntivo dell'esercizio finanziario 

2022 e della relazione illustrativa del consiglio: esame e determinazioni 

 

Il Presidente informa l’Assemblea che tutta la documentazione relativa al punto e’ stata pubblicata 

sul sito istituzionale nella apposita sezione nei termini previsti dal regolamento vigente e 

che  non sono pervenute osservazioni sul Bilancio Consuntivo da nessun consigliere del Direttivo e 



da nessun maestro di sci. Ricorda che a seguito di avviso pubblico di recente pubblicazione e 

comunicazione a tutti i maestri via pec, sono pervenute le seguenti domande che hanno portato il 

Direttivo a nominare il nuovo collegio dei Revisori dei conti. Nominati Presidente Di Santo Antonio 

e membri Della Monica Giuseppe e Mancini Marco. Il Presidente ringrazia il dott. Ermanno 

Paglialonga per l’operato svolto in questi anni come Presidente del Collegio dei Revisori, ancora in 

carica fino a fine anno e dà la parola al Revisore dei conti presente  Di Santo Antonio che relaziona 

sul Bilancio consuntivo. I Revisori esprimono parere positivo sul Bilancio. Il Presidente Di Donato 

specifica che sulle divise regionali il Consiglio Direttivo ha approvato un disciplinare sulla gestione 

ed utilizzo delle stesse da parte delle Scuole Sci, allenatori e liberi professionisti con apertura verso 

un utilizzo della divisa Nazionale. Ricorda che la voce delle spese legali - che sarà  presente anche 

nel  bilancio consuntivo 2023 - è inserita anche nel bilancio  di previsione 2024, che si vedrà a 

seguire: circa detta voce e’ stata inserita una copertura cautelativa a seguito dei ricorsi ancora in 

itinere. Il Presidente si augura che presto si possa azzerare detta voce di spesa. Il Presidente chiede 

se ci sono interventi. Interviene Colangelo Claudia che esprime la posizione sul Bilancio. Invita 

l’Assemblea a non sottovalutare l’importanza dello stesso che fotografa e da un quadro della 

gestione del Collegio sulle scelte fatte dal precedente Consiglio Direttivo. Esprime il rammarico, 

anche per altri Consiglieri, di non aver potuto consultare gli atti per avere una visione chiara della 

situazione contabile. Ribadisce che ha chiesto la visione di documenti e che le è stato detto che 

non rientrava nei loro diritti. Ricorda che sono stati invitati a fare richieste formali di accesso agli 

atti senza alcun risultato. Ricorda che nell’ultimo Consiglio Direttivo i documenti le sono stati 

inviati solo poche ore prima senza avere il tempo di poterli visionare in maniera esaustiva. Anche 

se, ad onor del vero, precisa Colangelo Claudia, il Presidente in sede di Direttivo ha consentito la 

visione a tutti i consiglieri sia della documentazione, sia dei giustificativi che compongono il 

bilancio consuntivo. Rivolge, inoltre, una domanda al Revisore Di Santo Antonio sulla competenza 

del Consiglio Direttivo sul Bilancio. Invita i Maestri ad essere più partecipi. Interviene Ciminelli 

Davide   qualificando l’intervento di Colangelo Claudia paternalistico e polemico.  Il Revisore Di 

Santo interviene chiarendo che il rendiconto scaturisce da una serie di atti deliberativi da cui 

seguono fatti amministrativi. La competenza dei Consiglieri è quella di verificare, in quella sede, se 

quell’atto sia giusto o meno per l’Assemblea. Del Castello Luigi chiede al Revisore Di Santo se ha 

letto il verbale dell’11 dicembre u.s., in quanto ribadisce che la PEC con i documenti è arrivata 

poche ore prima, chiedendo anche un rinvio del punto proprio per non essere stati informati in 

tempo. Il Revisore Di Santo risponde a Del Castello Luigi affermando che la cosa avviene in tutti gli 

Enti Pubblici e il Collegio è un Ente ibrido. L’Assemblea è sovrana e competente  e in questa sede 

può votare in modo. Per il Collegio dei Revisori dei conti tutta la documentazione è coerente e 

conforme e anche le risposte agli accessi agli atti sono conformi ai principi contabili. 

Luciano Palmerone interviene e afferma che nella relazione del Collegio Sindacale si legge che la 

responsabilità compete al Consiglio Direttivo. Siccome nel 2022 i nuovi Consiglieri non erano 

presenti, avevano il diritto di visionare tutto quello che forma un Bilancio.  Angelosante 

Pino afferma che il Bilancio è una cosa, il conto consuntivo è un’altra cosa. Il Revisore ha chiarito 

che è competenza dell’Assemblea e quindi Colangelo Claudia ha avuto 11 giorni di tempo per 

visionare gli atti. Il Presidente ha portato in Consiglio i giustificativi del 2022 per la visione in ordine 

ai quali non ha ricevuto richiesta prima dell’Assemblea. L’Assemblea condivide le dichiarazioni di 

Angelosante Pino. Prende la parola il Presidente Di Donato per chiarire e precisare che la 

competenza all’approvazione del bilancio consuntivo e’ dell‘assemblea e tutta la documentazione 



necessaria e’ stata pubblicata nei termini sul sito istituzionale e che nel direttivo dell’11 dicembre 

2023, per garantire la massima trasparenza, tutti i giustificativi di spesa che concorrono al bilancio 

oggetto di approvazione, sono stati messi a disposizione,consentendo ai consiglieri di visionarli. 

Rimarca il Presidente che nessuno ha preso visione e al fine di garantire la massima trasparenza e 

di dimostrare l’esatto contrario di quanto affermato, informa che la documentazione (fatture, 

giustificativi  ecc..)è qui, ora, sul tavolo a disposizione di chiunque voglia in questa sede prenderne 

visione. Il Presidente chiede a tutti i presenti di prendere visione della documentazione. Nessuno 

chiede di prenderne visione. A questo punto, il Presidente chiude la discussione e chiede la 

votazione sul punto. 

Favorevoli n. 234 (duecento trentaquattro) (con 109 deleghe); contrari n. 2 (due) (senza deleghe) 

Luciano Palmerone e Trozzi Pietro; astenuti n. 4 (quattro) senza deleghe: Del Castello Luigi, 

Colangelo Claudia, Dantini Igor e Di Pirro Claudio. 

Il Presidente dichiara approvato il bilancio consuntivo a maggioranza dei presenti. Di dichiarare 

la presente deliberazione immediatamente eseguibile ex art.134, comma 4°, D.Lgs 

n.267/2000:Favorevoli n. 234 (duecento trentaquattro) (con 109 deleghe); contrari n. 2 (due) 

(senza deleghe) Luciano Palmerone e Trozzi Pietro; astenuti n. 4 (quattro) senza deleghe: Del 

Castello Luigi, Colangelo Claudia, Dantini Igor e Di Pirro Claudio, 

 

Punto6: Approvazione dello schema di Rendiconto/Bilancio di previsione dell’esercizio 

finanziario anno 2024: esame e determinazioni 

Il Revisore relaziona sul Bilancio previsionale per l’anno 2024, comunicando un giudizio positivo e 

coerente.  

Il Presidente chiede se ci sono interventi. 

Nessuno chiede la parola e quindi si passa alla votazione: Favorevoli n.  235 

(duecentotrentacinque) (109 deleghe); contrario n.1 (uno) (senza delega) Luciano Palmerone; 

astenuti n. 4 (quattro) senza deleghe:Del Castello Luigi, Colangelo Claudia, Di Pirro Claudio e Trozzi 

Pietro. 

Di dichiarare la presente deliberazione immediatamente eseguibile ex art.134, comma 4°, D.Lgs 

n.267/2000:Favorevoli n.  235 (duecentotrentacinque) (109 deleghe); contrario n.1 (uno) (senza 

delega): Luciano Palmerone; astenuti n. 4 (quattro) (senza deleghe): Del Castello Luigi, Colangelo 

Claudia, Di Pirro Claudio e Trozzi Pietro. 

Il Presidente dichiara approvato il bilancio di previsione a maggioranza dei presenti. 

 

Punto7: Riconoscimento Scuola italiana Sci Pescasseroli in ricordo dei colleghi Francesco 

Finamore e Leonardo Di Paolo 

 

Prima della premiazione il Presidente passa la parola a Luigi Faccia che legge brevemente il 

disciplinare delle divise. Il Presidente ricorda che il disciplinare verrà sottoposto a un preventivo 

parere dell’Organo competente regionale. Chiede non una votazione, ma un assenso 

all’assemblea, che lo concede.  

Si passa a premiazione della Scuola in ricordo di Finamore Francesco e Di Paolo Leonardo.Ricorda i 

momenti di convivialità con Leonardo Di Paolo e l’esperienza con il primo Consiglio Direttivo di 

Finamore Francesco. Il Presidente ricorda i tanti ragazzi/giovani maestri di sci che ci hanno 

lasciato. Chiama sul palco tutto il Consiglio Direttivo per la consegna delle targhe ricordo.  Le 



stesse, in onore di Francesco e Leonardo, vengono consegnate a Pace Francesco Direttore della 

Scuola Sci italiana Pescasseroli e al figlio Di Paolo Leonardo presente in sala. 
 

Punto8: Riconoscimento maestri di sci con 40 anni di attività raggiunti negli anni 2022/2023 

Si passa alla consegna delle targhe per i 40 anni di attività. Il Presidente valuterà con il Consiglio 

Direttivo di premiare in futuro anche i Maestri con 50 anni di attività. 

Punto9: Varie ed eventuali 

 

Il Presidente chiede ai presenti se ci siano ulteriori argomenti da discutere. Nessuno dei presenti 

interviene e pertanto il Presidente ringrazia tutti i presenti, augurando una buona stagione 

invernale, Buon Natale e felice Anno nuovo. 

La seduta assembleare si chiude alle ore 20.52   

Rocca di Cambio, 22 dicembre 2023                                   

 Il Presidente                                                   Il Segretario verbalizzante 
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